

## Gaza y Cisjordania – Boletín CICR

Último informe acerca de las actividades del CICR sobre el terreno

### Situación general

Durante la semana pasada, el ejército israelí desplegó operaciones militares en el norte de Cisjordania que han afectado a la población palestina, provocando muertos y heridos.

En muchas partes de Cisjordania, especialmente en los distritos de Naplusa, Jenín y Ramalla, se han reducido las restricciones a la circulación impuestas por las autoridades israelíes y la población ha podido desplazarse más libremente dentro y fuera de las ciudades, con fines comerciales y privados.

Sin embargo, no ha habido mayores cambios con respecto al acceso de las personas y las mercancías a Gaza. Todos los puntos de cruce entre Israel y Gaza han permanecido abiertos toda la semana, pero con restricciones que permiten sólo a un número reducido de residentes de Gaza desplazarse (alrededor de unas mil personas). La terminal de Rafah, que une Gaza con Egipto, permaneció cerrada durante toda la semana.

En las últimas semanas, ha aumentado de manera espectacular la tasa de destrucción de viviendas palestinas en Jerusalén oriental. Desde el 15 de enero, siete casas han sido demolidas por orden de las autoridades israelíes y 13 familias perdieron su hogar. Las razones para la demolición fueron la falta de permisos de construcción. Sin embargo, debido a los trámites sumamente complicados y a las rígidas leyes de zonificación fue casi imposible para los habitantes de Jerusalén oriental obtener el permiso necesario.

La huelga de los funcionarios de la Autoridad Palestina, que había agravado una situación económica ya alarmante en los territorios palestinos, terminó oficialmente y la población pudo acceder finalmente a los servicios de los que había quedado privada durante seis meses, incluyendo la obtención de documentos tales como partidas de nacimiento, pasaportes, papeles de identificación, licencias de conducir y registro de vehículos. Algunas tiendas volvieron a abrir las cuentas de crédito para los empleados públicos, cuyos salarios iban a ser pagados con toda probabilidad próximamente.

### Actividades del CICR

El CICR entregó un envío de medicamentos y material desechable para los pacientes quirúrgicos a los depósitos médicos centrales de Ramalla, Hebrón y Naplusa. Esta ayuda permitirá tratar a más de 7.000 pacientes en los hospitales públicos de Cisjordania.

En el valle del Jordán, el CICR inició la construcción de una bomba de agua para 850 agricultores del poblado de Marj Naje. Esta inversión complementa otros proyectos de abastecimiento de agua (ampliación, reparación y modernización de las redes de distribución, bombas y tanques) que el CICR está realizando en toda Cisjordania, en los distritos de Hebrón, Belén, Qalqilia y Tulkarem. Se calcula que unas 158 personas se beneficiarán de estos proyectos durante los próximos meses.

El CICR ha organizado cinco visitas de veterinarios a dos poblados en el distrito de Belén y a tres localidades en el distrito de Jenín para examinar a las ovejas que se donaron a las familias el mes pasado. El CICR entregó 822 ovejas preñadas y alimentos para ellas a 274 familias en Cisjordania con el fin de suministrar un ingreso sostenible mínimo para las personas particularmente afectadas por las consecuencias de la barrera de Cisjordania, los cierres y el colapso general de la economía palestina.

En Gaza, el CICR donó más de una tonelada de harina de trigo a la municipalidad de Shoka (sur de la franja de Gaza), para que se distribuyera a las familias beduinas. Después de que los beduinos de Shoka huyeron de los combates el año pasado, sus tierras agrícolas fueron

destruidas y algunas de sus viviendas arrasadas.

En los distritos de Tulkarem y Qalqilia, el CICR proporcionó material de construcción a unos 100 agricultores para que renueven sus invernaderos. Los campesinos que viven y trabajan cerca de la barrera de Cisjordania, tenían dificultades para conseguir los materiales a causa de las restricciones a la circulación impuestas por las autoridades israelíes.

La semana pasada 4.564 personas de los distritos de Jerusalén, Belén, Hebrón, Naplusa, Tulkarem, Qalqilia, Salfit, Jenín, Tubas, Ramalla y Jericó visitaron a familiares reclusos en 22 lugares de detención en Israel. El CICR alquiló 146 buses y 52 taxis a tales efectos y facilitó su desplazamiento en coordinación con las autoridades israelíes.

El CICR se mantuvo en contacto con las autoridades y los distintos grupos palestinos, y reiteró constantemente su deseo de ver al soldado israelí capturado Gilad Shalit. En estos contactos y en declaraciones públicas, el CICR instó a las personas que tienen detenido al soldado a que lo traten con humanidad, respeten su vida y su dignidad, y le permitan comunicarse con sus familiares.

### **En 2006, el CICR:**

- permitió a más de 220.000 personas de Gaza, Cisjordania y Jerusalén oriental visitar a familiares detenidos en las cárceles israelíes;
- supervisó individualmente la situación de cerca de 20.000 personas reclusas en centros de detención israelíes
- intercambió entre los detenidos y sus familiares cercanos más de 20.000 mensajes de Cruz Roja (breves mensajes personales que son el único medio de comunicación entre familiares separados a raíz del conflicto armado) y realizó varios miles de llamadas telefónicas a familiares de detenidos para informarles del estado y el paradero de sus parientes;
  
- supervisó la situación en los hospitales quirúrgicos del Gobierno en Gaza y Cisjordania durante la huelga de los servicios de salud, suministrando a estos centros médicos medicamentos y material desechable imprescindibles para que dichos hospitales sigan prestando servicios esenciales de urgencia;
- apoyó los servicios de urgencia y otras actividades médicas esenciales de la Media Luna Roja Palestina, al tiempo que facilitó el desplazamiento de las ambulancias de esa Sociedad cuando fue necesario, en particular durante las incursiones militares israelíes;
- distribuyó lonas alquitranadas, colchones, mantas y otros artículos domésticos de primera necesidad, además de tiendas de campaña (cuando fue necesario), para más de 1.000 familias cuyas casas habían sido destruidas o dañadas;
- proporcionó generadores eléctricos de reserva y combustible, y estableció, amplió o reparó sistemas de abastecimiento de agua destinados a más de 134.000 personas, especialmente las afectadas por las operaciones militares en Gaza;
- en la ciudad vieja de Hebrón, entregó mensualmente paquetes con alimentos a 1.800 familias, en concreto a aquellas que no podían dejar sus viviendas a causa de los "cierres estrictos" (se han distribuido hasta el presente más de 37.200 paquetes con alimentos y unos 5.300 estuches con artículos de aseo personal, así como más de 157 toneladas de harina de trigo para 1.250 familias vulnerables);
- realizó programas de apoyo a los medios de subsistencia, gracias a los cuales más de 800 familias han podido hallar nuevas fuentes de ingresos, pese a las restricciones impuestas a la circulación por los cierres, los asentamientos o la barrera de Cisjordania.

### **Para más información:**

**Dorothea Krimitsas, CICR, Ginebra, tel.: +41 22 730 25 90 ó +41 79 251 93 18**

**Marcin Monko, CICR, Jerusalén, tel.: +972 2 582 88 45 ó +972 52 601 91 50**

**Bana Sayeh, CICR, Jerusalén, tel.: +972 2 582 88 45 ó +972 52 601 91 48**